



19/12/2023

ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA

-GUERRA ISRAEL- HAMÁS

La ONU retrasa la votación para pedir un alto el fuego en Gaza mientras EEUU se opone a la redacción de la resolución.

El Consejo de Seguridad de la ONU posponía ayer una votación que pedía un cese sostenible de las hostilidades en Gaza para dar más tiempo a los diplomáticos para responder a las objeciones de EEUU a la redacción del proyecto de resolución. La votación estaba prevista para el lunes en Nueva York, pero EEUU dijo que no podía apoyar una referencia a un “cese de hostilidades”, aunque podría aceptar un llamamiento o a una “suspensión de hostilidades”.

[THE GUARDIAN](#)

El secretario de defensa de EEUU reafirma su apoyo, pero apela a Israel a cambiar de táctica en Gaza.

El secretario de defensa estadounidense, Lloyd Austin, ha mantenido conversaciones con responsables israelíes sobre la posibilidad de abandonar las operaciones aéreas y terrestres a gran escala en la franja de Gaza, y adoptar una nueva fase en la guerra centrada en atacar con precisión a los líderes de Hamás. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Asimismo, el director de la CIA analiza la reanudación de los intercambios de rehenes y prisioneros entre Israel y Hamás.

El director de la CIA, William J. Burns, se reunía ayer en Varsovia con el jefe del Mossad, la agencia de espionaje de Israel, y el primer ministro de Catar, para mantener conversaciones destinadas a reiniciar los intercambios de rehenes y prisioneros, según fuentes oficiales estadounidenses. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Asentimientos y empujones: cómo EEUU está presionando a Israel para que frene el ataque a Gaza.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el movimiento dispar de los responsables estadounidenses, que presionan a Israel para que cambie sus tácticas en la guerra en la franja de Gaza, al mismo tiempo que le ofrecen un sólido apoyo público.



Europa se tensa contra las operaciones militares de Israel en la franja de Gaza.

Ante las pérdidas humanas de civiles que no dejan de aumentar en el enclave palestino, alemanes, británicos y franceses critican cada vez más abiertamente al Estado judío. [LE MONDE](#)

En Reino Unido, Keir Starmer se une a Rishi Sunak para pedir un alto el fuego sostenible en Gaza.

El líder laborista británico se ha unido a Rishi Sunak para pedir un alto el fuego sostenible en Gaza, mientras la retórica política continúa alejándose del apoyo incondicional al ataque de Israel en consonancia con las medidas de EEUU y otros. Asimismo, Starmer también reitera su apoyo a una “solución en dos etapas” como “la única manera de resolver esto”. [THE GUARDIAN](#)

Israel bajo presión de sus aliados para una tregua en Gaza.

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre la presión por parte de las cancillerías occidentales, que están alzando la voz para convencer a Benjamin Netanyahu, mientras la situación humanitaria en el enclave se vuelve catastrófica.

Los israelíes abandonan la izquierda política por las preocupaciones de seguridad después del 7 de octubre.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el creciente número de ciudadanos israelíes que evitan la política de izquierda (ideas que incluyen promover conversaciones de paz con los palestinos, poner fin a la ocupación israelí de Cisjordania y apoyar una solución de dos Estados) tras el devastador ataque de Hamás el 7 de octubre, que dejó aproximadamente 1.200 muertos.

El miedo y la ira acechan a las comunidades israelíes en la frontera de Gaza.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las zonas fronterizas con Gaza, donde la vida no ha podido volver todavía a la normalidad, mientras los días y las noches están marcados por explosiones ensordecedoras desde una posición de artillería israelí cercana, cuyos habitantes dicen que el ejército debe “terminar el trabajo” en la guerra contra Hamás.

“El gobierno israelí persigue resueltamente su proyecto nacionalista y anexionista”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre cómo el gobierno de Benjamín Netanyahu aprovechó el atentado terrorista del 7 de octubre para perseguir sus objetivos de expansión territorial y de ampliación de la presencia judía “desde el mar hasta el Jordán”.



“Hamás ve la paz como una debilidad”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el objetivo de Hamas de desestabilizar Oriente Medio con el terrorismo cada vez que los árabes intentan normalizar las relaciones con Israel.

Se amplía un grupo de trabajo naval liderado por EEUU para proteger el transporte marítimo en el Mar Rojo, a medida que aumentan los ataques.

El Pentágono ha convencido a más de media docena de aliados para que se unan a un grupo de trabajo naval reforzado en el Mar Rojo en medio de crecientes ataques de los rebeldes respaldados por Irán contra el transporte marítimo comercial, que han elevado los precios del petróleo. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El Pentágono advierte que los ataques hutíes constituyen “una amenaza al libre flujo del comercio mundial”, en el Mar Rojo.

El secretario de defensa estadounidense, Lloyd Austin, condenaba hoy los ataques “sin precedentes” de los rebeldes hutíes de Yemen contra el transporte marítimo internacional en el Mar Rojo, afirmando que representaban una “amenaza” para el comercio mundial. [LE FIGARO](#)

“En Oriente Medio, el riesgo de inestabilidad crece peligrosamente”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el enorme desafío de contener la amenaza de los rebeldes hutíes yemenitas, que han decidido interrumpir la navegación en el Mar Rojo en solidaridad con el movimiento islamista palestino.

-EGIPTO

Abdel Fattah al-Sisi gana su tercer mandato como presidente de Egipto.

El presidente egipcio, Abdel Fattah al-Sisi, obtenía ayer un tercer mandato de seis años después de unas elecciones en las que se enfrentó a tres oponentes casi desconocidos, tras haber obtenido el 89,6 % de los votos con una participación del 66,8 %. Su tercer mandato conlleva uno de los mayores desafíos para su liderazgo: evitar que la guerra se propague a la vecina Gaza. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

GUERRA EN UCRANIA

Londres y París aseguran a Kiev su apoyo “mientras sea necesario”.

El ministro de exteriores británico, David Cameron, aseguraba hoy durante una rueda de prensa con su homóloga francesa, Catherine Colonna, que Reino Unido y Francia apoyarán a Ucrania "mientras sea necesario", considerando “esencial que Putin pierda” la guerra. [LE FIGARO](#)



El ejército ruso se encuentra en una posición fuerte cerca de Kupiansk, según el ejército ucraniano.

El comandante del ejército ucraniano, Oleksandr Syrsky, afirmaba este martes que el ejército ruso tenía “superioridad” en términos de armamento y personal en los alrededores de Kupiansk, en el noreste del país, considerando que la situación allí era “complicada” [LE FIGARO](#)

En Ucrania, los pilotos de helicópteros asumen riesgos extremos.

Reportaje de [LE MONDE](#) que recoge el testimonio de dos jóvenes soldados ucranianos a los mandos de viejos helicópteros *Mi-8* soviéticos, sobre la dificultad de librar un combate contra un ejército ruso mucho mejor equipado.

La UE adopta el duodécimo paquete de sanciones contra Rusia.

La UE adoptaba ayer un duodécimo paquete de sanciones contra Rusia, que incluye, en particular, la prohibición de las importaciones de diamantes rusos en la UE, mientras Moscú es acusado de financiar parte de su guerra contra Ucrania a través del lucrativo comercio de diamantes. [LE FIGARO](#)

“Cómo hacer que Rusia pague por Ucrania”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre deber de los legisladores a ambos lados del Atlántico de permanecer unidos en el objetivo común de ayudar a Ucrania frente a la agresión ilegal de Rusia y las crecientes amenazas geopolíticas de Vladimir Putin en toda Europa, uniendo fuerzas para hacer que Rusia pague por la reconstrucción a largo plazo de Ucrania de conformidad con las normas del derecho internacional.

“A pesar de las tácticas demoledoras de Viktor Orbán, la UE encontrará la manera de hacer llegar ayuda a Ucrania”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la intención del líder húngaro de privar a Kiev de financiación y detener los planes de expansión, mientras los responsables europeos ya están ideando una solución.

“La UE tiene un complicado problema con Orbán”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el enfrentamiento por los fondos para Ucrania, que ha dejado al descubierto la necesidad de reformar el funcionamiento del bloque.



ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

Tras la advertencia de Putin, Helsinki refuerza sus vínculos con Washington.

Finlandia firmaba ayer un acuerdo para reforzar su cooperación militar con EEUU, un día después de una advertencia de Vladimir Putin anunciando un refuerzo militar ruso cerca de su frontera en el noroeste, en respuesta a la entrada del país escandinavo en la OTAN. El acuerdo -que formaliza unas relaciones más estrechas entre Washington y Helsinki- era aclamado por el ministro de defensa finlandés como “una fuerte señal del compromiso de EEUU con la defensa de Finlandia y de todo el Norte de Europa”. [LE FIGARO](#)

“La OTAN y Donald Trump”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la disposición incluida por el Congreso estadounidense en el proyecto de ley anual de política de defensa aprobado la semana pasada, que exigía la consulta del presidente de EEUU al Congreso antes de retirarse de la OTAN, mientras le preocupa claramente Donald Trump -al cual durante mucho tiempo no le han gustado los despliegues militares avanzados de EEUU en lugares como Corea del Sur, y ha criticado en particular a la OTAN.

-ASIA PACÍFICO

China promete represalias tras la venta de armas de EEUU a Taiwán.

China amenazaba ayer con represalias contra empresas implicadas en una venta de armas a Taiwán, tras la validación el pasado viernes por parte de EEUU de un acuerdo por valor de 300 millones de dólares destinado a reforzar las defensas de la isla, que vive bajo la amenaza de una invasión de Beijing. La decisión de Washington se produce, mientras Taiwán -cuya soberanía Beijing no reconoce- celebrará sus elecciones presidenciales el próximo mes. [LE MONDE](#)

Asimismo, China restringe maniobras “peligrosas” de aviones de combate después de la cumbre Xi-Biden.

China ha reducido las interceptaciones “peligrosas” de aviones de combate contra aviones estadounidenses desde la cumbre del mes pasado entre los presidentes Joe Biden y Xi Jinping para restablecer las relaciones militares, según el máximo comandante militar estadounidense en la región del Indo-Pacífico. Beijing había cortado los canales de comunicación formales entre los ejércitos en agosto de 2022 en respuesta a una visita de la entonces presidenta de la Cámara de Representantes de EEUU, Nancy Pelosi, a Taiwán. [FINANCIAL TIMES](#)



-COREA DEL NORTE

El arma más poderosa de Kim Jong Un está preparada, si EEUU toma una “decisión equivocada”.

El líder norcoreano señalaba ayer que su último lanzamiento de misil balístico intercontinental demostraba que Corea del Norte está preparada en caso de que Washington tomara una “decisión equivocada” contra su país. Su nuevo misil puede lanzarse más rápido y más lejos que cualquiera de los modelos anteriores del régimen. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

Corea del Sur, EEUU y Japón lanzan un sistema de intercambio de datos para hacer frente a Corea del Norte.

Corea del Sur, EEUU y Japón activaban este martes un sistema de intercambio de datos en tiempo real sobre los lanzamientos de misiles norcoreanos, según ha anunciado Seúl, mientras los tres países pretenden reforzar su cooperación frente a Pyongyang, el cual disparaba ayer su misil balístico intercontinental *Hwasong-18*, el arma más poderosa de su arsenal. [LE MONDE](#)

SURESTE DE ASIA: BIRMANIA

Myanmar en el “precipicio de la crisis humanitaria” tras el golpe militar, según advierte la ONU.

Un tercio de la población de Myanmar, o más de 18 millones de personas, necesitan ayuda humanitaria, según advierte la ONU mientras busca donaciones por mil millones de dólares el próximo año para combatir la necesidad, tras haber empeorado la situación humanitaria en el país del sudeste asiático desde el golpe de estado ocurrido allí hace casi tres años. [THE GUARDIAN](#)